

小泉まこと

深谷市議会ニュース | 2023年 Vol. 1

れいわ

新選組



生きているだけで価値のある社会に

会派／無会派
所属委員会／総務委員会
発行日／2023年7月20日
発行責任者／小泉まこと



議会で初質問しました。

令和5年度6月定例会の報告をいたします。

ごあいさつ

れいわ新選組市議会議員になって3ヶ月。6月定例議会では初めての一般質問に立ち、給食費無償化、地域公共交通について質問しました。積極財政の深谷市をつくるという大きなテーマに取り組んでいます。国の間違った経済政策から深谷市に住む人々の暮らしを守る、それも自治体(= 地方政府)の役割だと考えています。

学校給食無償化

問 小中学校の給食費無償化は実現するか？ 財政の問題は？

答 無償化には大きな財政負担をとまなうので、食材費(5億1千万円)は、保護者負担としたい。国からの財政措置が示されれば、その時点で一定のメドがつく。無償化に伴い、財政の健全化判断比率の数値が悪化する可能性がある。

小島市長からは、「給食費無償化はできれば実現したいと思っている。私の任期中だけなら無償化はできるが、将来も



ずっと続けていけるように、前向きに検討していく」という発言があった。

(私の感想)小島市長の発言は重い。財政問題がクリアできれば、実現したいとのこと。深谷市の財源にはかなり余裕があると考えられ、現在、それを精査検討している。ともかく小島市長が無償化を決断すれば実現する。やはり市長を動かすのは市民の声だと思う。

プロフィール

- 1953年 埼玉県熊谷市生まれ
- 1972年 県立熊谷高等学校卒業
明治大学文学部卒業
地元「小泉塾」に専任講師として就職、生徒指導と経営に従事
- 2013年 市民放射能測定所を開設。埼玉県内63市町村の空間線量、地元の食品・灰・土壌を測定
- 2023年 小泉塾退職
深谷市議会選挙初当選

廃止くるリン復活 ドアtoドアデマンドタクシー

問 「くるリン」東循環便復活は？ ドアtoドアデマンドタクシーは？

答 コミュニティバス「くるリン」については、本年度市民にアンケート調査を実施、過去の利用データを分析するなどして、慎重に検討する。ドアtoドアのデマンドタクシーについては、市の財政負担や民業圧迫の問題もあり、引き続き調査、研究を重ねていく。

(解説)「くるリン」東循環便の復活は「慎重に検討」、ドアtoドアのデマンドタクシーは「調査研究」という回答。「慎重に検討」のほうが実現性は高い。デマンドタクシーには補助金が見つからないという。



質問の様子は
こちらをご覧ください

深谷市って金持ち？ 貧乏？ 市の基金(預金)残高を県内の他自治体を比べてみた！

埼玉県内自治体の基金(預金)残高ランキング(2021年度)

順位	市町村	人口	歳入 (億円)	歳出 (億円)	各種の基金(=預金 億円)		財政力 指数*2
					合計(財政調整基金*1)	基金/1人(円)	
1	さいたま	1332226	6549.1	6409.9	566.1 (302.9)	4.2万	0.97
2	川口	594274	2474.7	2351.9	451.5 (145.5)	7.6万	0.95
3	深谷	142803	626.4	551.7	251.3 (133.2)	17.6万	0.75
4	熊谷	193820	790.0	724.4	237.6 (117.6)	12.3万	0.87
5	ふじみ野	114557	509.5	484.2	181.2 (36.7)	15.8万	0.79
6	戸田	141033	663.0	612.5	170.0 (62.7)	12.1万	1.21
7	本庄	77900	348.0	315.7	161.2 (45.4)	20.7万	0.74
8	越谷	345482	1343.7	1229.3	145.6 (86.6)	4.2万	0.91
9	所沢	344216	1276.6	1188.3	139.2 (81.9)	4.0万	0.96
10	秩父	61159	346.6	320.5	136.7 (24.9)	22.4万	0.56

*1 財政調整基金=財源の不均衡を調整するための積立金で、比較的自由に使える。他の基金は用途限定。

*2 財政力指数=自治体の行政サービスに必要な支出に対する、その自治体が自前でまかなえる市税などの収入の割合の過去3年間の平均値。この数値が大きいほど財政力が強いとされる。

県内トップ10の中で、深谷市の基金残高は県内第3位。特に財政調整基金は1人当たり93261円となり、県内40市中ダントツの1位です。

しかし、財政力の「強さ」を表す財政力指数は県内40市中32位。財源の不足は国からの交付金でまかなわれます。秩父、本庄、深谷の3市を見ると、基金残高と財政力指数の間には、なにか関連がありそうです。

深谷市の18歳までの子ども医療費

無料や保育料無料など、目に見える住民サービスは県内トップクラスです。深谷市は地方財政の優等生なのでしょうか？

私にとって、億単位のお金の流れを追うことは初めての体験で、まだまだ勉強不足です。でも給食費無償化やドア to ドアのデマンドタクシー実現のための財政的余裕はあるように思われます。

(次号に続く)

空気は読むな

1人会派の新人議員として、奮闘の毎日です。議会は和気あいあいとした雰囲気、市職員も先輩議員もみな親切。が、いまいち空気が読めない。最初の議長選挙。ルールや慣例はあるかと事務局に尋ねたが、何もないという。誰を選べばよいかわからず、白票を投じた。結果、共産以外の議員は、みな同じ名前を書いた。選挙後、保守系2人会派に呼ばれ、1人じゃ大変だろう、うちの会派に入らないかと誘われた。見るに見かねての誘い。涙が出るほど嬉しかった。でも、1人でがんばってみますとお断りした。

今後の予定

- ✓ 7/22 高井たかし&小泉まこと お話会 in 深谷
- ✓ 8/19 熊谷駅前街頭演説会
- ✓ 8/20 深谷アリオ街頭演説会

こんにちは「れいわ新選組」です！



「れいわ新選組」は2019年に、当時参議院議員だった山本太郎がたった一人で決意して立ち上げた政党です。現在は国会議員8人を擁する国政政党になりました。約30年続く日本の不景気を打ち破り、この国に生きるすべての人々が「何があっても心配するこ

とがない社会”を作りたいという思いからでした。今こそ、積極財政を旗印に全く新しい形の市民政党が必要だと考えています。「新選組」とは「新しく選ばれた者たち」という意味です。どうぞよろしくお願ひします。



れいわ新選組の戦いは
こちらをご覧ください



お困りごとやご意見がありましたら
ぜひご連絡ください。

